



**Asamblea General
Consejo de Seguridad**

Distr.
GENERAL

A/43/385

S/19916

1° de junio de 1988

ESPAÑOL

ORIGINAL: FRANCES/INGLES

ASAMBLEA GENERAL

Cuadragésimo tercer período de sesiones

Tema 23 de la lista preliminar*

LA SITUACION EN KAMPUCHEA

CONSEJO DE SEGURIDAD

Cuadragésimo tercer año

Carta de fecha 1° de junio de 1988 dirigida al Secretario General
por el Representante Permanente de Kampuchea Democrática ante las
Naciones Unidas

Tengo el honor de transmitirle adjunto para su información un documento titulado "La situación en Kampuchea al final de abril de 1988", que consta de fragmentos del comunicado del Alto Mando del Ejército Nacional de Kampuchea Democrática sobre los resultados militares obtenidos durante la décima estación seca (véase el anexo).

Agradeceré tenga a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento oficial de la Asamblea General, en relación con el tema 23 de la lista preliminar, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) **THIOUNY Prasith**
Representante Permanente

* A/43/50.

ANEXO

La situación en Kampuchea al final de abril de 1988

(Fragmentos del comunicado del Alto Mando del Ejército Nacional de Kampuchea Democrática sobre los resultados militares obtenidos durante la décima estación seca)

Como resultado de las actividades cada vez más eficaces de las fuerzas nacionales de resistencia encaminadas a dismantlar las redes administrativas establecidas por Viet Nam en las aldeas fronterizas y del interior, y a ejercer presión creciente y constante sobre las ciudades principales y las líneas estratégicas de aprovisionamiento, la situación en Kampuchea ha evolucionado de la siguiente manera:

- 1) En el campo de batalla a lo largo de la frontera occidental de Kampuchea, los vietnamitas se han visto obligados a trasladar un número considerable de sus fuerzas de esa zona al interior de Kampuchea, en un intento de defender y afianzar su sistema administrativo en aldeas y poblados, que ha sido sucesivamente dismantlado por el Ejército Nacional de Kampuchea Democrática. Esto ha permitido que el Ejército Nacional de Kampuchea Democrática amplíe sus líneas de aprovisionamiento y envíe más y más refuerzos y suministros al interior. Por lo tanto, la estrategia de Viet Nam encaminada a cerrar la frontera occidental de Kampuchea e impedir que el Ejército Nacional envíe unidades a luchar contra las fuerzas vietnamitas en el interior de Kampuchea ha fracasado totalmente.
- 2) La estrategia de Viet Nam de reunir sus fuerzas con miras a acabar con las fuerzas del Ejército Nacional en el interior de Kampuchea también ha fracasado. El enemigo vietnamita no sólo no ha podido alcanzar su objetivo sino que, durante esta décima estación seca, ha sufrido en todo el país ataques más severos por parte del Ejército Nacional de Kampuchea Democrática. Los agresores vietnamitas han demostrado que no son capaces de resistir los ataques de las fuerzas nacionales de resistencia. Se han visto obligados a llevar sus tropas de un campo de batalla a otro, a fin de resistir los ataques lanzados por el Ejército Nacional para dismantlar sus servicios administrativos en las aldeas.
- 3) Los soldados Khmer, reclutados y enviados a la fuerza por el enemigo vietnamita a la frontera occidental, han desertado en escuadrones, pelotones, compañías y hasta batallones, en números mayores que durante las estaciones secas anteriores.

Dichos soldados han regresado a sus aldeas o se han sumado al Ejército Nacional de Kampuchea Democrática. En este último caso, en cuanto llegan al campamento del Ejército Nacional, se ponen a cooperar resueltamente con las fuerzas nacionales de resistencia en la lucha contra los agresores vietnamitas. Se trata de un hecho nuevo que ha comenzado a manifestarse durante la décima estación seca y cuyas causas son muchas: falta de alimentos y medicamentos, malaria, torturas, matanzas y malos tratos por parte del enemigo vietnamita.

Además, gracias a las actividades que el Ejército Nacional de Kampuchea Democrática desarrolla en todo el país, los agresores vietnamitas han tropesado con mayores dificultades para reclutar nuevos soldados Khmer. En comparación con el año pasado, en lo que concierne a las fuerzas regulares sólo se pudo reclutar a un 20% a 30% para compensar las pérdidas debidas a las deserciones. No obstante, al llegar a la frontera, cada vez más soldados Khmer desertan, sean viejos o nuevos conscriptos.

El plan del enemigo vietnamita de formar un ejército Khmer para que actúe como fuerza auxiliar de sus tropas de ocupación ha quedado básicamente desbaratado.

- 4) El sistema administrativo instalado por Viet Nam en las aldeas y poblados de todas partes del país ha sido desmantelado y eliminado.
- 5) Dado que el sistema administrativo de las aldeas ha sido desmantelado, el enemigo vietnamita no puede ya movilizar al pueblo de Kampuchea para llevar a cabo su plan K-5, como antes.

Durante esta décima estación seca, en todo el país, en comparación con la estación seca anterior, el enemigo vietnamita sólo pudo movilizar a un pequeño grupo de civiles kampucheanos (aproximadamente el 5% a 10%) para llevar a cabo el plan K-5 de trabajo forzoso.

- 6) La estrategia vietnamita de aprovisionar a sus fuerzas de ocupación localmente, saqueando el arroz del pueblo kampucheano para alimentar a su ejército, también se ha visto frustrada en gran medida.

Durante la presente estación seca, como resultado de los ataques del Ejército Nacional de Kampuchea Democrática contra el sistema administrativo de las aldeas, el enemigo vietnamita sólo pudo obtener un 30% a 40% del arroz que necesita. Ha debido importar 30.000 toneladas métricas de arroz a través del puerto de Kompong Som a fin de alimentar a su ejército. Esa es la razón de que sus fuerzas destacadas en la frontera occidental sufran escasez de alimentos, lo que provoca el desaliento entre la tropa.

- 7) Otro de los resultados de los ataques lanzados contra aldeas en todo el país es que las líneas de abastecimiento vietnamitas, tanto las centrales como las locales, han quedado desorganizadas y cortadas. El enemigo vietnamita no puede utilizar las carreteras nacionales Nos. 6, 5 y 4 a su voluntad. En cuanto a las rutas de suministro locales que van de las ciudades a sus puntos fortificados, como por ejemplo las carreteras Nos. 10, 68, 69, 72, etc., también han quedado cortadas en repetidas ocasiones.

- 8) Gracias a la estrecha cooperación entre el Ejército Nacional y el pueblo de Kampuchea Democrática en sus eficaces ataques contra las administraciones del enemigo vietnamita en las aldeas del país, se ha conseguido liberar a un número mayor de kampucheanos que vivían bajo el yugo vietnamita. Miles de aldeas han sido liberadas.

En la actualidad la población local se desplaza libremente dentro y fuera de las aldeas para desarrollar sus labores cotidianas. Anteriormente los agresores vietnamitas habían restringido los movimientos de la población y la habían obligado a permanecer dentro de las aldeas, en consonancia con su política encaminada a hacer que el pueblo kampucheano sucumba de hambre.

9) Como consecuencia de los ataques del Ejército Nacional de Kampuchea Democrática para diezmar y destruir a las fuerzas militares vietnamitas, que están sufriendo un número cada día más elevado de heridos y de muertos, y debido asimismo a los efectos de la malaria y de la falta de alimentos, la moral del enemigo vietnamita sigue decreciendo paulatinamente.

Este es el motivo de que un número cada vez mayor de soldados vietnamitas, estacionados en la frontera occidental y en el interior de Kampuchea, hayan desertado sus unidades. Cuanto más dure la guerra de ocupación vietnamita en Kampuchea, menor será la esperanza de los soldados vietnamitas de alzarse con la victoria. Por otra parte, las noticias que les llegan de su país tampoco son alentadoras: Viet Nam padece toda clase de problemas económicos y sociales; las condiciones de vida del pueblo vietnamita han empeorado, y la población ha perdido su confianza en las autoridades de Hanoi.

En conclusión, durante la décima estación seca la situación militar de la lucha lanzada por el Ejército Nacional de Kampuchea Democrática y por el pueblo kampucheano ha resultado más favorable que la anterior. El Ejército Nacional ha podido ser más activo en su lucha contra el enemigo vietnamita, particularmente en sus ataques contra las administraciones de las aldeas, gracias a lo cual se ha podido alcanzar la importante fase de la situación militar actual. Todos han podido comprobar que, en esta décima estación seca, el enemigo vietnamita no sabe ya qué hacer.

Al final de esta décima estación seca se puede ver con toda claridad que el enemigo vietnamita no puede evitar la derrota final en el terreno militar.

Teniendo en cuenta lo difícil que es la situación en su país y en el escenario internacional, no hay duda de que los agresores vietnamitas se verán abocados en un futuro no muy distante a enjugar un fracaso completo en el campo de batalla de Kampuchea.

Sin embargo, a pesar de lo sumamente difícil que es su situación, los agresores vietnamitas, fieles a su naturaleza expansionista, dan pruebas de gran terquedad en el campo de batalla y se siguen negando a abandonar sus ambiciones de anexionarse Kampuchea.

*

* *

El favorable desarrollo de la situación en esta décima estación seca ha sido resultado de diversos factores, de los cuales los más sobresalientes se citan a continuación:

a) El Ejército Nacional de Kampuchea Democrática ha sabido aprender, y llevar a cabo con mayor eficacia, la estrategia militar basada en el ataque contra el sistema administrativo de las aldeas, según los nuevos métodos de la guerra de guerrillas y de lucha del pueblo kampucheano;

b) El pueblo kampucheano de todo el país, tanto de las zonas rurales como de las aglomeraciones urbanas, ha participado más activamente en la lucha contra el enemigo vietnamita, recurriendo en todas las partes del país a formas de lucha más eficaces que ha sabido aplicar con entusiasmo;

c) Los soldados Khmer, los milicianos y los funcionarios administrativos de aldeas y poblados movilizados por la fuerza al servicio de la ocupación vietnamita de Kampuchea han sentido crecer constantemente su irritación contra la ocupación vietnamita, y han estado cooperando de diversas maneras con el Ejército Nacional en la lucha contra el enemigo vietnamita, tanto en el campo de batalla de la frontera occidental como en el interior del país;

d) Las fuerzas tripartitas de resistencia del Gobierno de Coalición de Kampuchea Democrática han estado reforzando su cooperación tanto en el campo militar como en el plano internacional;

e) Un número cada vez mayor de países amigos de todo el mundo apoyan firmemente al pueblo kampucheano en su lucha.
